# Descuidos hasta con planchas de pelo están causando incendios

Veladoras y tomas eléctricas saturadas pueden ser el inicio de una tragedia.

Van más de 1.000 incendios estructurales y más de 4.000 entre 2015 y 2016 por líos con el gas. Malas conductas en hogares deben corregirse.

El domingo 26 de marzo

de 2016, los residentes del barrio Capri, en el norte de Bogotá, se preocuparon al Precaución ver que de un apartamento de un edificio que superaba los linigos comenzaron a salir pisos comenzaron a salir llamas y humo. Eso pasó en

llamas y numo. Eso paso en la calle 151 con carrera 13, a eso de las 5 de la tarde. Mientras los habitantes del mismo no sabían qué hacer por cuanto no alcanzaban a ver desde sus venta zaular a ver desse sus venira nas qué pasaba, los vecinos de los edificios del frente les gritaban que evacuaran sus apartamentos ante la preocupación que causó la humareda que salía de una de les hebitacienes

de las habitaciones. Las llamas salían del pi Las llamas sahan del pi-so 11 y la situación solo se vio controlada cuando los bomberos de la estación Caobos y dos de sus máqui-nas atendieron la situa-ción. Tuvieron que retirar las ventanas del apartamen to donde estaba el foco de la conflagración y utilizar una grúa escalera para alcanzar altura.

Solo durante el año 2015 e presentaron 869 incendios estructurales, y en lo que va corrido de este año ya se han contabilizado 135, según información del Cuerpo de Bomberos de Bo-

Paradójicamente, el 71 por ciento de los incendios estructurales es atendido en viviendas, seguido del 12 por ciento en edificacio-nes de uso industrial incluyendo bodegas y, en un teryendo bodegas y, en un ter-cer lugar, con un 7 por cien-to, inmuebles de tipo comer-cial. Así que muchos de los descuidos están ocurriendo en las casas.

A pesar de las adverten-cias, las conexiones eléctricas, las conexiones electri-cas como tendidos o plan-chas para el pelo, redes o instalaciones, así como las llamas abiertas (dejar el fogón prendido o velas y velones sin atención), son las sas de la mayor parte de

las tragedias; es decir, ac tos rutinarios son los que terminan en incendios. Una de esas acciones es, por ejemplo, saturar tomas eléctricas con múltiples co-nexiones. "Son las típicas extensiones externas, que terminan convertidas en nudos de cables a la vista Estos se pueden recalentar y terminar en incendio", di-jeron los expertos de la sub-dirección operativa. Lo mismo puede pasar

cuando se conectan múltiples electrodomésticos en una misma toma. "Si, ade-más, el cableado es de mala 3.761 INCIDENTES POR **DESCUIDOS CON GAS** 

natural fueron atendidos natural Tueron atendidos por el Cuerpo Oficial de Bomberos de Bogotá entre 2015 y 2016. Por gas propano van 326 en el mismo lapso.

calidad, hay más posibilida des de que se presente una conflagración porque materiales de alta com

Por otro lado, la expansión de los servicios de gas natural en la ciudad ha he cho que, en algunas vivien-das, los residentes dejen prendas de ropa muy cerca de la llama de los calentadores de gas. La radiación o el obvio contacto de la llama

obvio contacto de la llama con una fuga están generan-do incendios. Solo por esta causa se han presentado, entre el 2015 y el 2016, 3.761 incidentes y a esta estadística se le suman los causados por gas propano, que alcanzan los 326 para un total de 4.087 emergencias atendidas,

### Incendios estructurales atendidos por localidad, 2015-2016

**2015** @2016 Total

#### Para que tenga en cuenta

- · Instale, si puede, detec
- tores de humo.
  Tenga precaución con instalaciones eléctricas. No las moje.
- Enseñe a sus hijos los riesgos de manipular
- Evite fumar en recintos cerrados.
   Nunca eche agua a un sartén encendido.
- Mantenga una buena
- ventilación.
- Separe combustibles de fuentes de calor.
  Identifique siempre

una cifra nada despreciable. Julio, agosto y septiem-bre son los meses de mayor

incidencia.

Otro factor que ha sido recurrente como causal de incendio son las planchas para alisar el cabello que usan las mujeres. "Se ven muy inofensivas, pero si por ejemplo se dejan sobre una cama, situación que es muy normal, la combustión se puede generar y ahí está el incendio", explicaron los expertos. ron los expertos

Otro error grave que se puede evitar es dejar a ni-ños encerrados con acceso a fósforos, encendedores o materiales peligrosos.

#### Los ductos de la basura

Los incendios en los duc-tos de basura no son un mi-to. Cuando estos se cons-

una salida de emergen-

Fuera DC

- cia alterna. No manipule pólvora. No recargue el cablea do eléctrico de su ca-
- No deje planchas de pe No deje planchas de pe-lo prendidas encima de la cama; pueden ge-nerar una ignición. No bote colillas de ci-garrillo por los ductos de basura.
- En caso de incendio. nunca regrese al sitio para tratar de rescatar objetos.

truían de fibra de vidrio representaban un peligro, pues al contacto de estos con fuego, se prendían de inmediato.

Ahora, los residentes de

apartamentos y constructo-res deben tener en cuenta que la norma señala que de-be ser de metal. Había otros casos en los que la reacción química era provocada por la acumulación de basuras orgánicas que generaban gases que, al contacto con fuego, provocaban el incen-dio. Estos descuidos, evita-bles, hacen que el Cuerpo Oficial de Bomberos tenga que desplazar mínimo dos máquinas en cada incidente, cada una con cinco profe sionales a bordo. Todo esto se podría evitar con un po-co más de cuidado.

## Seguridad ciudadana y movilidad no se rajan en estos primeros 100 días

El cambio a un solo sentido de la carrera 11 entre calles 100 y 85 (norte-sur) y volver visible en la vía al ciclista y al Análisis Análisis peatón son dos acier-

tos de esta administración

en movilidad durante los primeros 100 días. Además, la creación de la Secretaría de Seguridad y la voluntad política para saber cómo se lograrán ba-jar los índices de homici-dios y demás delitos, cons-tituyen otro de los puntos relevantes en este tiempo.

Estas son algunas de las conclusiones que dejó el conversatorio organizado por la compañía SAP (desa-rrolladora de software y aplicaciones corporativas).

aplicaciones corporativas), en el cual participaron espe-cialistas en estos temas. Jairo Libreros, experto en seguridad y profesor de la U. Externado, señaló que estos 100 días son muy im-portantes para la adminis-tración de Enrique Peñalo-sa. "En primera instancia se recuperó el principio de

autoridad. Hay un lideraz-go por parte de Daniel Me-jía, subsecretario de Seguri-dad", manifestó Libreros. El docente dijo que en la

pasada administración no se invirtieron recursos fiscales para la seguridad ciu-dadana y se despilfarró el Fondo de Vigilancia, mientras que en estos primeros

disminución de aproxima-damente 1,6 puntos porcen-tuales en todos los delitos.

"Por ejemplo, en el tema

invitados a este acto Este será el primer termómetro que medirá la temperatura en cifras de los resultados del equipo que integró desde el día de su posesión. El balance se centrará en seguridad y movilidad, los temas qu



Uno de los primeros logros, según el experto Jairo Libreros, es que se recuperó el principio de autoridad en cuanto a seguridad. Archholfel TIEMPO

de los homicidios, compara do con la alcaldía de Gusta-vo Petro, hay una disminu-ción de 55 homicidios en es-

te mismo periodo, lo que significan 55 vidas que hoy podemos decir que se salva-ron", agregó Libreros. A esto se suma la desarti-culación de bandas de microtráfico (San Bernardo, en la que estaban involucra-dos 13 policías) y las dedica-das al hurto de celulares.

El plan de choque de la administración Peñalosa para estos primeros 100

días estaba centrado en tres pilares: seguridad, re-cuperación del espacio público y movilidad.

Álvaro Rodríguez, exper-to en el tema, de la U. de Ca-lifornia (Estados Unidos), dijo que hacer un balance de la movilidad en este periodo es un poco injusto, ya que esta ha permanecido por años en un estado difi-cil. "Hemos llegado casi a un estado de parálisis en las horas pico y no hay una acción inmediata que se pueda tener en tres meses. para mostrar cambios dra-máticos". Lo que destacó el experto es lo que tiene que ver con la recuperación del espacio público.

'Saliéndonos del debate "Saliéndonos del debate del derecho al trabajo, la recuperación del espacio público es importante para la amovilidad de los peatones.
La carrera 13, la Primero de Mayo, la calle 72 tienen una repercusión importante, pues los vendedores ambilantes ocumban su espaliantes ocumban su espabulantes ocupaban su espacio y esto los obligaba a ca-minar por los carriles", ma-nifestó Rodríguez.

#### Logros en la Virgilio Barco conocer los resultados de

A las 8 de la mañana, en la (carrera 60 con calle 57) uno de los símbolos de la gestión en su primera Mayor de Bogotá, Enrique Peñalosa Londoño, dará a

los primeros 100 días de su gestión. El mandatario estará

acompañado de todo el gabinete distrital y demás autoridades de Bogotá y de